

Henri Avril

Préfet

(1888 – 1949)

Henri Avril est né le 4 décembre 1888 à Cavan où son père est instituteur public. Il est remarqué comme élève brillant aux cours de ses études au collège de Lannion, au Lycée de Rennes et à l'École Normale Supérieure de Saint-Cloud. Après son service militaire, il exerce comme professeur d'E.P.S. à Nancy en 1912. L'année suivante, il est nommé professeur à l'École Normale de Saint-Brieuc. Mobilisé, il effectue cinq années sous les drapeaux de 1914 à 1919, est nommé commandant le 44^{ème} Bataillon de chasseurs à pied en 1917 et, la guerre finie, il commande la place d'Aix-la-Chapelle jusqu'au 31 juillet 1919. Ses états de service (15 blessures, 22 citations) lui valent la croix de guerre, la croix de Commandeur de la Légion d'honneur.

Démobilisé à sa demande, il est nommé directeur de l'École Normale de Saint-Brieuc et est élu député des Côtes-du-Nord (1919-1924). Non réélu en 1924, il est nommé directeur de l'École Primaire Supérieure de Caen avant de prendre la direction du collège d'études primaires à Lamballe qui deviendra École Primaire Supérieure. Sous son impulsion, les effectifs passent de 60 à 150, 200 puis 250. Il est un des bâtisseurs de la nouvelle E.P.S de la route de Plancoët. Elle est inaugurée en 1933 par Edouard Herriot. L'E.P.S est réquisitionnée en 1939 pour devenir un hôpital militaire. Les élèves retournent dans leur ancienne école pour les cours et chez des particuliers la nuit.



Ne supportant pas la présence allemande, il entre dans la Résistance et devient en 1944, Président du Comité Départemental de la Résistance. Son action et son autorité étant reconnues par tous, il est nommé Préfet des Côtes-du-Nord en 1945. Le rayonnement de cette personnalité brillante est tel que son action en faveur de la remise en ordre du département en est facilitée. Il décède brutalement le 17 janvier 1949 d'un œdème aigu du poumon.

La ville de Lamballe reconnaissante donnera son nom au Lycée de la route de Dinard.



Lycée Henri Avril

Sources
Bulletins ALP n° 22 et n° 23
et Madame Cagniard (sa fille)

